
ATA Nº 02/2020 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 1 

          MEIO AMBIENTE DO MUNICÍPIO DE CAPIVARI DE BAIXO/SC.    2 

Aos doze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte, às oito horas, na sala de 3 

reuniões cedida gratuitamente pela Fucap Univinte, situada na Avenida Nações 4 

Unidas, n° 500, Sala 112, no município de Capivari de Baixo - SC, reuniu-se 5 

ordinariamente o Conselho Municipal do Meio Ambiente (COMMA), sob a condução 6 

do vice-presidente, o conselheiro Vitor César Paris (Secretaria Municipal de 7 

Administração, Finanças e Planejamento Urbano), estando presentes os demais 8 

conselheiros: a Sra. Renata Porto Morais (Secretaria Municipal de Obras, Viação, 9 

Trânsito e Meio Ambiente), o Sr. Mário José da Silva (Coordenadoria Municipal de 10 

Proteção e Defesa Civil – COMPDEC), a Sra. Josiane Aparecida Antunes da Silva 11 

(Secretaria Municipal de Saúde), a Sra. Alessandra Vieira Francioni Silva (Secretaria 12 

Municipal de Assistência Social e da Família), Sra. Sinara Amelia Gonçalves e Garcia 13 

(Procuradoria Geral do Município - PGM), o Sr. Edvan Borba Rodrigues (Câmara de 14 

Dirigentes Lojistas - CDL), o Sr. Leonir Roque Funez (Empresa de Pesquisa 15 

Agropecuária e Extensão Rural de SC – EPAGRI), o Sr. André Mendonça Guarezi 16 

(Ferrovia Tereza Cristina SA - FTC), Sr. Nikolas Ricardo Platchek (Consórcio 17 

Saneamento Capivari) e o Sr. Expedito Michels (Faculdade Capivari - FUCAP), 11 18 

(onze) representações, portanto com quórum para a realização da reunião (maioria 19 

absoluta), nos termos 15 do art.13, § 1º do Regimento Interno deste Conselho. 20 

Estavam também presentes o Sr. Patrício Fileti do Comitê da Bacia do Rio Tubarão e 21 

Complexo Lagunar e a Sra. Lais Maria da Silva da Ferrovia Tereza Cristina SA – FTC, 22 

no entanto não são Conselheiro do Conselho de Meio Ambiente. Foram ausentes a 23 

Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Esporte e Turismo (Wilma Silveira de 24 

Oliveira e era Lúcia Pacheco de Souza) a Secretaria Municipal de Indústria, 25 

Comércio, Desenvolvimento Rural (Fernando de Araújo Brasil), Polícia Militar (Elisson 26 

Clemente Afonso Mina e Fabrício Corrêa Rosa), Associação Jorge Lacerda - Parque 27 

Ambiental "Encantos do Sul" (Luana Faustino de Freitas Vitória Mello Schmidt), 28 

Conselho Regional de Química (Jonas Comin Nunes e Clédia Regina Boeing), Comitê 29 

da Bacia do Rio Tubarão e Complexo Lagunar (Francisco de Assis Beltrame e Edson 30 

José Correa), Associação dos Municípios da Região de Laguna – AMUREL 31 

(Alexandre Martins da Silva Celso Heidemann), Associação Catarinense de 32 

Engenheiros Sanitaristas e Ambientais – ACESA (Elis Gomes de Souza) e a 33 

Associação Regional de Engenheiros e Arquitetos do Vale do Rio Tubarão AREATB 34 



(Cariny Elisabety Mendes Figueiredo e Márcio Gomes Camargo), esta última que 35 

justificou sua ausência por estar numa viagem a trabalho, nenhuma outra justificativa 36 

foi apresentada até o fim da reunião. O vice-presidente Sr. Vitor Paris iniciou os 37 

trabalhos cumprimentando os presentes, conferiu o quórum na lista de presença, que 38 

segue anexo a essa ata; e declarou aberta a sessão. Em ato contínuo, verificaram-se 39 

as correspondências expedidas e recebidas pelo Conselho. Sendo que dois dos três 40 

ofícios enviados ao Prefeito Municipal ainda não foram respondidos. Foi recebido 41 

cópia da Lei que aprova a Revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico. A 42 

seguir debateu-se sobre a atualização do decreto 999/2019 que trata da nomeação 43 

dos representantes do conselho, sendo relatado pela Sra. Josiane e pelo Senhor 44 

Patrício que o Conselho Regional de Química - CRQ, e a Associação dos Municípios 45 

da região de Laguna - Amurel, não possuem disponibilidade de participação neste 46 

conselho. O Sr. Edivan e o Sr. Vitor opinam pela redução do número de conselheiros 47 

para que o Conselho seja mais efetivo. Edivan questionou ainda, acerca do não 48 

comparecimento das instituições governamentais destacando que como são 49 

servidores públicos, portanto da representação governamental, deveriam estar 50 

presentes. Acerca das faltas de conselheiros Sinara respondeu que muitas delas 51 

necessitam de ofício informando as datas das reuniões para que os superiores 52 

possam liberar os respectivos servidores/empregados, mas que estes serão enviados 53 

em breve. Vitor e Sinara explicaram a cerca da responsabilidade dos conselheiros, 54 

relatando ainda que estes podem responder por seus atos ou omissões. Vitor 55 

informou que todas as correspondências enviadas a este Conselho deverão ser 56 

entregues na Secretaria de Obras, Trânsito e Meio Ambiente até que se tenha uma 57 

sede e alguém responsável para secretariar o Conselho. O Sr. Patrício, convidado, 58 

propôs que a ata seja distribuída por meio eletrônico, com 05 (cinco) dias para as 59 

emendas e considerações, ficando a aprovação da ata e coleta de assinaturas para a 60 

reunião seguinte, revogando decisões contrárias. Os conselheiros presentes acharam 61 

a ideia pertinente e decidiram por esta prática com o fim de evitar redações diferentes 62 

do que se conversou ou decidiu. Os conselheiros resolvem deixar para tratar sobre o 63 

pedido de retirada do Conselho de Química e da Amurel por falta de maiores 64 

informações e pelo fato de estar aguardando resposta do senhor prefeito no que se 65 

refere as faltas de representações do governo municipal. Expedito defendendo a 66 

importância do Conselho de Química como representante junto ao Conselho de Meio 67 

Ambiente aproveitou o ensejo e sugeriu que seja trazido ao Conselho, profissional 68 



com expertise para tratar da contaminação do solo, análise e recuperação e sugeriu a 69 

todos concordam que seja enviado ofício ao Engº.Químico Rodolfo Lucas 56 70 

Bortoluzzi para palestra acerca do tema contaminação e poluição do solo e possíveis 71 

soluções para reunião do mês de abril. Nada mais havendo a se tratar, foi encerrada 72 

a reunião às 10h27min. E, para constar, eu, Renata Porto Morais lavrei a presente ata 73 

que deverá ser, após aprovada ser assinada pelos presentes.  74 
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